



*„Die Erde war wüst und leer.“
(1. Mose 1,2) Doch so konnte es
nicht bleiben.*

*Gott hatte Sehnsucht nach lebendigen Wesen, nach einem menschlichen Gegenüber. Nelly Sachs formulierte es so: „Alles beginnt mit der Sehnsucht. Immer ist im Herzen Raum für mehr, für Schöneres, für Größeres.“ Die Seligpreisungen Jesus zeigen, dass diese Sehnsucht bleibt: Eines Tages sollen die Sanftmütigen das Erdreich besitzen und alle, die Leid tragen, sollen getröstet werden. Christ*innen träumen von dieser neuen Welt und suchen den innerlichen und äußerlichen Frieden für alle Welt – gerade weil wir dabei sind, die Erde wieder in einen wüsten und leeren Ort zu verwandeln.*

Was sind das für Träume und welche Sehnsucht bewegt uns?
Mit diesen Fragen beschäftigen sich die Nachtschicht-Gottesdienste im Jahr 2023. Dabei werden Menschen zu Wort kommen, die ganz besondere Sehnsucht in ihrem Herzen tragen und so sich und die Welt verändern. Mit dabei u.a. der Bergsteiger und Umwelt-Aktivist Reinhold Messner, die „FÜENF“, die Bestsellerautorin und Transformationsforscherin Maja Göpel, die Schauspielerin Mariele Mollowitsch gemeinsam mit Walter Sittler (20. Mai), sowie der Soziologe Hartmut Rosa (30. April).

SONNTAG, 29. JANUAR 2023, 19 UHR

in der Andreaskirche Obertürkheim

„Sehnsucht nach Spiritualität“

mit dem Meditationstrainer Peter Wild und den „Talking Drums“.

Selbst wer in innerem und äußerem Frieden lebt, kann dennoch diese Sehnsucht kennen: Den Wunsch, dass es mehr gibt als das, was wir sehen. Die Hoffnung, dass wir „mit der Welt und einer Macht hinter, über und unter ihr in einer festen, tragenden, sogar liebenden, raum- und zeitübergreifenden Resonanzverbindung stehen.“ (Hartmut Rosa) Doch was muss geschehen, dass wir dieses Glücksgefühl erleben, dass Gott mit uns „in Resonanz geht“ – uns antwortet? Und in welchen Formen kann dies geschehen? Diese und viele andere spannende Fragen, möchten wir dem Schweizer Mediationstrainer Peter Wild stellen. Was hat er selbst schon in der Meditation erlebt? Welche Sehnsüchte begegnen ihm bei den Menschen, die zu ihm kommen? Wie schaffen wir Räume in unserem Alltag, in denen die Sehnsucht nach Spiritualität wachsen kann und wir uns Gott nahe fühlen? ...

Das Percussion-Ensemble der Musikhochschule Stuttgart – die „Talking Drums“ – werden den Gottesdienst musikalisch gestalten. Freuen Sie sich auf das lebendige Zusammenspiel von geistlicher und musikalischer Virtuosität – von geballter Glaubenserfahrung des Theologen mit der versammelten Dynamik des Nachtschicht-Teams und der Studierenden!

Aufzeichnung online verfügbar ab 12. Februar 2023:
www.nachtschicht-online.de

MITTWOCH, 8. FEBRUAR 2023, 19 UHR

im Hospitalhof Stuttgart-Mitte

„Sehnsucht nach extremen Erfahrungen“

mit dem Ausnahme-Bergsteiger Reinhold Messner.

Musik: Prof. Klaus Dreher, Percussion/Musikhochschule Stuttgart

Kein anderer Name ist so unmittelbar mit Extrem-Bergsteigen und abenteuerlichen Expeditionen rund um die Welt verbunden, wie seiner: Reinhold Messner. Was treibt ihn seit Jahrzehnten immer wieder hinaus in extreme Situationen und Regionen? Was erlebt man, wenn man sich so der Natur und ihren Gewalten ausliefert? Wie lernt man dabei mit seinen Ängsten umzugehen? Kann man in unserer (über)zivilisierten Welt überhaupt noch solch existentielle Erfahrungen machen, wie es in der Einsamkeit am Berg oder in der Arktis möglich ist?

Reinhold Messner erzählt nicht nur atemberaubend von extremen Natur-Erfahrungen, er setzt sich auch mit aller Kraft dafür ein, dass noch viele Generationen unberührte Natur entdecken können. In der Nachtschicht „entführt“ Reinhold Messner die Mitfeiernden in die entlegensten Ecken der Erde und so Manche*r wird sich dabei selbst begegnen und seine Sehnsucht nach besonderen Erlebnissen besser verstehen. Feiern auch Sie dieses Gipfelerlebnis.

Aufzeichnung online verfügbar ab 26. Februar 2023:
www.nachtschicht-online.de

SONNTAG, 19. MÄRZ 2023, 19 UHR „NACHTSCHICHT EXTRA“

in der Andreaskirche Obertürkheim

„Sehnsucht nach Weltweite“

mit Pfarrerin Heike Bosien.

Zum ersten Mal fand 2022 eine Vollversammlung des Ökumenischen Rates der Kirchen (ÖRK) mit über 5000 internationalen Gästen in Deutschland statt. Der Rat zählt 352 Mitgliedskirchen und vertritt mehr als 580 Millionen Christ*innen weltweit. Heike Bosien war bei der Vollversammlung dabei und wird an diesem Abend davon berichten: Welche Impulse gingen für die Welt von diesem Treffen aus – für den Krieg in der Ukraine, den Klimawandel, den Hunger, für unser ökumenisches Zusammenspiel vor Ort? Wie sehen Christ*innen aus anderen Kontinenten die kleiner werdende Kirche in Europa?

Heike Bosien bringt sich seit vielen Jahren in die weltweite Ökumene ein und hat zuletzt als Geschäftsführerin des Dienstes für Mission, Ökumene und Entwicklung unserer Landeskirche viel bewegen können. Wer ihr zuhört, wird mitgerissen von ihrer Begeisterung für einen weltweiten Horizont und das Zusammenspiel über alle Grenzen hinweg.

i

Bitte beachten Sie zu den weiteren Terminen unsere Homepage www.nachtschicht-online.de. Dort können sie auch einen **Newsletter** abonnieren, sodass sie immer rechtzeitig alle Termine und die Veröffentlichung der Nachtschichten im Internet und bei BibelTV erfahren.

DANKE FÜR DIE UNTERSTÜTZUNG!

Die Nachtschichten wären nicht möglich, wenn uns nicht ganz viele Menschen, Firmen und Institutionen vor und hinter „den Kulissen“ aktiv oder mit Spenden unterstützen würden. Wir freuen uns über jede/n Einzelne/n von ihnen. Wenn Sie sich vorstellen können, die Nachtschicht aktiv zu unterstützen, bitte schreiben Sie an info@nachtschicht-online.de. Für Online-Spenden kann man auch über folgenden Link den Spendenzweck „Nachtschicht“ auswählen: www.kirche-obertuerkheim-uhlbach.de/spenden

Besonderer Dank gilt u.a.:

SWSG, Stuttgarter Wohnungs- und Städtebaugesellschaft GmbH, Obertürkheim / Brita Hotel, Obertürkheim / DCS Draht Center Stuttgart GMBH, Obertürkheim / Liebl Kranbau GmbH, www.liebl-kranbau.de, Nellingen / Krankengymnastik-Praxis Heneka, Untertürkheim / Fa. Gröber, Fassade und Ausbau, Obertürkheim / Bechstein Holzbau GmbH, Uhlbach / raumdesign, Untertürkheim / Light & Sound Taxis, Veranstaltungstechnik, Deizisau / Congas, Daniela Müller / Sinnesrausch Werbeagentur, Weinstadt / Steffen K. Schulik-Fedderson, Projektbüro für Marketing-Kommunikation / Tracemaker, Melanie Peschel / cigarsau-erkraut, Enrico Kunze / KAST Creativ Service GmbH / Mesut Geyik, Konzept&Text

Sie finden die Andreaskirche Obertürkheim in der Heidelbeerstraße 5. Alle Wegbeschreibungen, Video-Aufzeichnungen und weitere Infos auf:



www.nachtschicht-online.de
0711 - 34168881
info@nachtschicht-online.de



Nachtschicht. Die Gottesdienstreihe.

Frühjahr 2023: **SEHNSUCHT.**

